

ÉCOLE MATERNELLE L'ESPELIDOU GASSIN

PROCÈS VERBAL DU CONSEIL D'ÉCOLE DU JEUDI 13 NOVEMBRE 2025

Présents :

Représentants de la commune : Mme BRUNET (adjointe aux affaires scolaires)

Représentants des parents d'élèves : M. FRAZAO, M. BLAY, Mme THEOTIME JULHAC,

Enseignantes : Mme BASTIE-TURRO (Directrice), Mme LICATA (enseignante), Mme COURTINE (enseignante)

Représentante des ATSEMS : Mme MASSON Laurence

Absents excusés : Mme LUCAS, IEN de Cogolin, M. CRUNCHANT (parent), Mme ESCRIVA (parent)

ORDRE DU JOUR

*La séance a été ouverte à 17 h par Madame La Directrice.
Les différents points à l'ordre du jour ont ensuite été abordés.*

➤ **Installation du conseil d'école : rappels, présentations**

-La Directrice présente les membres du Conseil d'École 2025/2026 et remercie les parents d'élèves élus pour leur candidature et leur investissement.

Le rôle et le fonctionnement du Conseil d'École sont ensuite rappelés :

Il est l'instance principale de l'école, organe de concertation institutionnelle doté de compétences décisionnelles.

Il est institué pour une année, jusqu'aux prochaines élections de représentants de parents d'élèves.

Le Directeur d'école préside le Conseil d'École qui réunit les représentants de la communauté éducative et donne son avis sur les principales questions de vie scolaire.

Il présente les actions et projets pédagogiques et éducatifs entrepris pour réaliser les objectifs nationaux du service public d'enseignement.

Il vote le règlement intérieur établi pour l'année scolaire.

Il présente l'état des lieux de la sécurité des locaux : exercices réglementaires et travaux.

Il doit être un lieu d'échanges constructifs visant à améliorer la qualité de vie des élèves à l'école.

Il n'est pas un lieu d'examen de situations particulières ni un lieu de procès et de règlement de comptes vis à vis d'un ou plusieurs représentants présents.

L'ensemble des parents est invité à formuler des questions aux représentants quelques jours avant le Conseil d'École. Celles-ci sont transmises au directeur et si elles sont jugées digne d'intérêt général elles sont portées à l'ordre du jour.

➤ Règlement intérieur 2025/2026

Comme chaque début d'année scolaire, le Conseil d'École est invité à approuver et voter le règlement intérieur de l'école pour l'année en cours.

Le règlement est adopté à l'unanimité.

Rentrée 2025

La rentrée du 1^{er} septembre décalée au mardi 2 septembre s'est déroulée en musique cette année encore avec une nouveauté : la présence de jazzmen (contrebasse/clavier) pour accueillir les enfants et les familles des moyennes et grandes sections à 9 h.

Puis les enfants et familles des petites sections ont été et invitées à entrer à 10 h et accueillies dans la salle de motricité en musique par les musiciens avant que les moyens et les grands leur offre l'hymne de l'école et l'accueil en classe.

L'équipe enseignante reste inchangée pour la rentrée :

Mme Delphine LICATA	Moyenne Section (20 élèves)
Mme Florence BASTIE	Petite Section (26 élèves)
Mme Valentine COURTINE	Moyenne/Grande Section (19 élèves)

Travaux et sécurité

Demandes été 2025 toujours en attente :

- cour : demande d'installation d'un point d'eau avec robinet pour les plantations
- 4ème classe : Pieds des jardinières à couper.
- portes vitrées préau : le film a commencé à être arraché à plusieurs endroits.
- couloir : le premier arceau du couloir a besoin d'être fixé à nouveau
- classe de Mme DUMAS/ LICATA (face tisanerie) : pieds de tables et de chaises manquants, meuble à papier en bois à vernir (derrière le bureau), 2 rangées de baguettes pour afficher à installer sur le mur au-dessus du vidéo projecteur (voir celles déjà installées sur les autres murs).

Réalisés :

- bureau de direction : la porte communicante avec la salle de motricité a été réparée.
- Les services techniques ont installé un nouveau portail dans la cour afin de remplacer l'ancien très abîmé.
- La climatisation réversible a été installée durant les vacances d'automne dans tout le bâtiment.
- l'ordinateur du bureau de direction a été renouvelé ainsi que celui de la classe de Mme COURTINE avec l'installation d'un TBI identique à ceux des deux autres classes

L'équipe enseignante remercie chaleureusement la Mairie et les services techniques pour tous ces travaux qui améliorent la qualité de vie des élèves et des personnels.

Sécurité :

- Un premier exercice évacuation incendie a été réalisé le 16 septembre et tout s'est bien déroulé.

➤ Projets pédagogiques 2025/2026

- Actions pédagogiques et sorties réalisées depuis la rentrée du mois de septembre :

-04/09 : vendanges au domaine Bertaud Bélieu pour les 2 classes de moyens et moyens grands. Par la suite, les 3 classes ont travaillé autour du raisin en sciences et en arts visuels.

-12/09 : Cueillette des pommes+ pique-nique pour les petites sections et des poires pour les moyens/grands puis étude de ces deux fruits en classe.

-26/09 : La classe des moyens s'est rendue à l'aéroport de La Môle pour la fête de l'aviation ; les enfants ont pu monter dans un avion, rencontrer les pompiers qui avaient préparé un parcours sportif, observé des terriers, et ils ont reçu plusieurs cadeaux (écusson, coloriages et crayons, petit goûter

-du 29 septembre au 03 octobre s'est déroulée la semaine du goût dans l'école :

Chez les moyens/grands : interventions de Corinne Cornetti (responsable de la restauration scolaire) afin de présenter les groupes d'aliments et les contraintes d'un repas équilibré afin d'élaborer un menu avec les enfants. Celui-ci sera servi le 24/11 dans les deux écoles.

Intervention de Sylvain Humbert (Bello Visto) autour des agrumes : présentation de différents agrumes, notamment les citrons (main de buddha, citron noir...), dégustations diverses (orangettes, pickles, pâte de fruit, tartelettes)

Chez les petits et les moyens : intervention d'une animatrice du conservatoire du patrimoine de La Garde Freinet pour confectionner des navettes provençales avec une petite boîte que les enfants ont ramené le soir. L'atelier et les navettes ont connu un vif succès.

-03/10 : la classe de moyens/grands s'est rendue à La Garde Freinet pour une récolte de marrons et châtaigniers avec un animateur. Une étude de ce fruit a ensuite été réalisée en classe.

-La classe de petite section a débuté ses séances hebdomadaires d'Ecole Dehors dans le jardin de l'école. Il s'agit de séances de classe véritables qui s'adaptent à l'environnement extérieur. Le but de ces séances est de développer le bien-être, la concentration, la connaissance de la nature, l'entraide, le travail en petits groupes.

En dehors des apprentissages réalisés, les enfants apprennent à respecter la faune et la flore en faisant attention de ne rien écraser, arracher et en utilisant si besoin les éléments à terre.

Pour la saison hivernale, des bottes de pluie ont été demandées aux familles afin de ne pas salir les chaussures ni l'école. Elles seront stockées à l'école.

-Un projet musique et jazz a démarré au mois de septembre pour les moyens/grands et les grands (peut être les petits à venir) avec l'intervention 1 fois par période de Juliette Carrion. Jeux chantés, découverte du rythme, apprentissage de chansons jazz au programme.

-L'exposition d'automne s'est déroulée le jeudi 16 octobre, et comme d'habitude les parents ont pu entrer dans l'école afin d'apprécier le travail des classes exposé dans tout le couloir.

L'association des Amis des Arts de Gassin, invitée par la Directrice, a également pu découvrir ce travail. Cette association, en la personne de Colette Martin a offert à l'école plusieurs œuvres qui sont affichées dans les locaux.

-Le projet natation en grande section a débuté le 03 novembre et se poursuit jusqu'au 21 novembre de façon massée tous les après-midis. Les séances se déroulent très bien, le projet est soutenu par beaucoup de parents de la classe bénévoles et agréés que l'équipe remercie.

-La journée « Non au Harcèlement » s'est déroulée le 06 novembre : l'école maternelle participait pour la première fois en se positionnant sur l'empathie et la bienveillance.

Les moyens/grands et les grands ont travaillé sur les mots-clés liés à ces notions afin de constituer l'arbre de la bienveillance qui a été inauguré ce jour-là en présence des deux classes de CP/CE1 et CP/CM1 dans le cadre de la liaison GS/CP.

Toute l'école a ensuite chanté « Les mots qui blessent », chanson sur le thème du harcèlement apprise dans les deux écoles.

Enfin, une photo aérienne a été faite en souvenir (œur bleu géant), deux affiches réalisées par les classes élémentaires ont été offertes et un goûter a été proposé à tous les enfants.

-La cérémonie du 11 novembre, tout comme le 08 mai dernier, a de nouveau démontré que le travail sur le devoir de mémoire et le chant de la Marseillaise peuvent être travaillés dès la maternelle avec des mots simples et adaptés. Depuis cette année, l'équipe enseignante redécouvre ses élèves à travers un investissement sans précédent pour la Marseillaise et un comportement solennel et exemplaire pendant toute la durée de la cérémonie. Ce projet est maintenant inscrit dans le parcours citoyen de l'élève de la petite section au Cm2.

Actions pédagogiques et sorties à venir :

-Le pôle culturel du Carré Léon Gaumont a proposé des spectacles aux 3 classes de l'école :

-Les deux classes de moyens et de moyens/grands se sont inscrites pour le spectacle « Face à face » le 1^{er} décembre après-midi : dans un monde fait de formes géantes, un circassien s'amuse avec l'impossible. Ici les objets flottent, changent de couleur, ou se déplacent tout seuls. Sans un mot, le spectacle émerveille et réveille la curiosité, convoque la magie pour défier la logique et transforme l'espace en terrain de jeu poétique.

-La classe de petite section se rendra au Carré le 30/03/2026 voir « Ficelle, une odyssée tissée de petits bouts » : de fil en fil, un petit être de laine trace son chemin dans un monde en construction. Autour de lui, une marionnettiste et un musicien tissent un univers sensoriel où la matière devient musique, où la musique devient geste. Sans paroles, mais avec une infinie douceur, Ficelle évoque les premiers pas, les découvertes, les peurs, les chutes et la joie de se relever. Une initiation au théâtre comme une traversée poétique, où l'on apprend à grandir, à ressentir, à rêver.

-Comme chaque année, la mairie offre un spectacle de Noël aux classes de maternelle dans la salle Espélidou. L'école choisit le prestataire et a reconduit cette année encore un spectacle de la compagnie Coconut car celui-ci rencontre toujours un grand succès grâce à la comédienne, aux décors, aux chansons et à l'interaction avec les enfants.

Cette année, il se déroulera le 02/12 matin.

-Sur le modèle de l'atelier navettes provençales, un atelier chocolats de Noël sera proposé aux moyens et moyens/grands le 16/12 avec la même animatrice.

-Le 18 décembre : exposition de 2^{ème} période pour les parents mais aussi répétition générale du spectacle de Noël dans la salle en costumes. Madame Le Maire de Gassin accompagnée de sa première adjointe,

Agnès Martin et de l'adjointe aux affaires scolaires, Sylvie Brunet ont été officiellement invitées à venir voir le travail des enfants.

Ce sera également le jour du repas de Noël à la cantine avec les élus et les enseignantes et à cette occasion, les 3 classes ont lancé un concours de la plus belle tenue de Noël.

-Le 19/12 : matinée Noël avec goûter offert par la municipalité, passage du Père-Noël qui distribuera les livres et accessoires sélectionnés par les enseignantes chez les éditeurs et offerts par la Mairie aux enfants. Ce sera également le jour du spectacle de Noël à 16 h 30 dans la salle Espéridou.

-Comme chaque année en janvier/février, l'école recevra les animatrices de la com com pour le tri des déchets et le rôle du compostage avec les insectes décomposeurs en lien avec le composteur de l'école.

-Démarré en petite section l'an dernier, le projet « Connaître le village de Gassin » en partenariat avec l'office du tourisme va se poursuivre cette année sur toutes les classes afin que les élèves de grande section quittent l'école maternelle en connaissant parfaitement les éléments architecturaux comme la tour de guet, la rue de l'Androuno, les puits, la pierre serpentine, la porte des Sarrasins.

-Le carnaval de l'école aura lieu le 06 mars après-midi. Les enfants costumés sur le thème des animaux (réels ou fantastiques, préhistoriques) défileront avec ceux de l'école élémentaire jusqu'à l'Aire de Loisirs pour la bataille de confettis et le goûter offert par l'Omacl.

-Une sensibilisation sur l'importance du petit déjeuner sera faite le 05 février en partenariat avec Mme Cornetti ; responsable de la restauration scolaire et Mme Nathalie Demange, infirmière scolaire au collège Victor Hugo.

-La kermesse et la tombola auront lieu le 12 mai

-La cérémonie de passage aura lieu le 29 mai tout comme le reportage photo de fin d'année

-Le spectacle de fin d'année aura lieu le 19 juin avec un film vidéo réalisé par un professionnel comme l'an dernier mais qui sera, cette année, vendu à un prix modique pour la coopérative scolaire. (thème des tubes de l'été)

-L'école maternelle va s'engager dans 2 projets sportifs déjà en place en élémentaire :

→Le school marathon adapté aux plus petits probablement le mardi 24 mars avec la participation de Mme BRUNET, Adjointe au sport et aux affaires scolaires.

→La journée olympique en partenariat avec le service animation si la température le permet (mois de juin) pour les maternelles.

-L'initiation aux jeux d'opposition (judo) au foyer des Anciens sera également reconduite.

-L'école maternelle souhaiterait participer cette année pour la première fois au **Salon du Livre de Grimaud** et éventuellement bénéficier de l'intervention d'un auteur.

-Les classes ont rappelé leur projet pédagogique 2025/2026 :

-La classe de Mme BASTIE garde son orientation thématique de cette année : la connaissance du village de Gassin et de son environnement (forêt, vignes, littoral, légendes, moulin)

-La classe de Mme LICATA se tournera vers l'environnement et les sciences, notamment les planètes, la lune avec une sortie à l'observatoire d'Ollioules le 23 janvier, qui adaptera son contenu pour les maternelles. La classe se rendra également comme chaque année à La Garde Freinet pour les animations nature (vers à soie, abeilles)

-Mme LICATA ne partira pas en classe verte cette année car ce sont deux classes de l'école élémentaire qui partent en classe de neige. Le projet reviendra en 2026/2027.

-La classe de Mme COURTINE travaillera autour des saisons et des éléments liés (animaux, fruits, légumes...) avec deux sorties prévues à La Garde Freinet également autour de l'argile et des petites bêtes.

La séance a été levée à 18h30.

La Directrice Florence BASTIE-TURRO